

Le Centre Local
d'Information et
de Coordination (CLIC)
est un lieu d'information,
d'orientation et
d'accompagnement.



TOUTE L'INFO



éditorial

L'année a démarré avec un challenge : la 1ère réunion du réseau « Entre Bauges et Lac », plein de suspens et plein d'interrogations...

Cette formule innovante, participative, inclusive et transversale répondra t'elle aux attentes, trouvera t'elle son public en dehors des lignes, parmi toutes les sollicitations et les contraintes de nos métiers respectifs ?

La réponse est positive car vous étiez nombreux au CIAS Grand-Lac pour déguster les délicieuses pâtisseries préparées par la résidence Denise Barnier mais aussi et surtout pour.....entendre la présentation de ce réseau, celle du CIAS qui nous accueillait dans ses murs, l'intervention de l'animatrice territoriale de Monsisra. Les échanges ont également été constructifs dans un état d'esprit bon enfant, confiant et respectueux.

Vous en trouverez le compte-rendu à partir de [ce lien](#).

Et comme convenu, nous vous confirmons par cette lettre la prochaine réunion qui se déroulera:

Mardi 9 avril, de 14h à 16h30,

à l'APEI, dans les nouveaux locaux du foyer d'hébergement « Soleil des Cimes » 150 b av de St Simond à Aix les bains

Au programme :

- Accueil : Carole DUMOLLARD Directrice du Pôle « Hébergement et Vie Sociale »
- Temps de présentation mutuelle : avec la présentation de France Parkinson par Guy Janet-Maitre + vos infos, votre actualité
- Temps thématique : La réhabilitation psychosociale, temps animé par Orane PICHON (psychologue clinicienne spécialisée en neuropsychologie)

Vous êtes tous cordialement invités à cette réunion. Merci de confirmer votre présence en adressant un message à l'adresse mail du réseau :

reseau.entrebaugesetlac@gmail.com

Une belle dynamique est lancée, nous comptons sur vous tous pour continuer à l'alimenter !

POUR EN SAVOIR PLUS

Tél. 04 85 05 25 09

78, boulevard Wilson

CS 70611

73106 AIX-LES-BAINS CEDEX

philippe.gonzalez@savoie.fr

Rédaction :

Aline MAILLY,
Déléguée territoriale

Sylvie PATOURAUX,
Chef de service personnes âgées /
personnes handicapées

Informations du centre Intercommunal d'Action Social Grand Lac :

- Une nouvelle directrice à l'EHPAD "Les Fontanettes" à Chindrieux, Danielle DEMEYERE a pris ses fonctions au 1er octobre 2018 dans la continuité de ses missions d'infirmière coordinatrice. Elle succède à Brigitte COCHET, désormais, adjointe de direction au CIAS Grand Lac, responsable de la coordination gérontologique sur le territoire des 28 communes de Grand Lac. Bonne prise de poste à toutes deux.
- Départ à la retraite de Claudine DEBUSSCHER, responsable du service "maintien à domicile" au sein du CIAS Grand Lac, le 1er janvier 2019. Merci à Claudine pour son investissement et la qualité de son travail.
- Une nouvelle responsable du Service d'Aide et d'Accompagnement à Domicile, Astrid VINCENT, prendra ses fonctions le 28 avril prochain. Elle succèdera à Agnès Chavaren qui occupe, depuis quelques mois, le poste de conseillère technique à la réorganisation du SAAD. Bonne prise de poste à toutes les deux.

Café mémoire à Aix les Bains

Le café mémoire Alzheimer à Aix-les-Bains aura lieu désormais le 3ème jeudi du mois de 16h45 à 18h45 au café Brasserie des Halles – 10, place Georges Clémenceau.

Animé par un psychologue et un bénévole, le café mémoire offre un espace d'écoute et d'expression aux personnes touchées par la maladie d'Alzheimer, aux familles, aux professionnels du soin, au grand public. Dans une atmosphère détendue, chacun est convié à partager son expérience, à poser les questions qui l'intéressent. Organisés dans des lieux publics, ces « cafés mémoire » visent également à faire évoluer le regard de la société sur la maladie afin que familles et personnes malades se sentent bienvenues partout.

Gratuit / pour tous. Pour tout renseignement contacter l'association France Alzheimer Savoie : 04 79 60 31 48 / francealzheimer.savoie@orange.fr

Renaissance... un appartement à visiter

Aménager son domicile en amont de la perte d'autonomie est essentiel ; faire le choix d'aménagements pertinents n'est pas toujours facile. L'appartement Renaissance permet d'expérimenter des aménagements et des aides techniques pour faciliter le quotidien des personnes. Des conseils d'ergothérapeutes sont dispensés. L'appartement est situé dans les locaux du Centre Hospitalier à Chambéry.

Téléchargez ici le dépliant de présentation.

Pour visiter l'appartement en groupes, contactez : Pascale Thievennaz
Pascale.Thievennaz@savoie.fr 04 79 60 29 18

Les professionnels du domicile face aux risques infectieux : on joue les prolongations !

Tout au long de l'année 2018, le module d'information sur le sujet, co-construit par un collectif, a été proposé aux intervenants du domicile du secteur Bauges et Grand-Lac.

Dans le double objectif de répondre aux inquiétudes des personnels du domicile, mais aussi pour renforcer le lien avec ces acteurs essentiels de terrain et valoriser leur prestation : un module ciblé et validé par Equipe Opérationnel d'Hygiène a été travaillé puis présenté.

Plus de 80 personnes ont bénéficié de ces séances : co-animé par le médecin départemental Personnes Agées/Personnes Handicapées, le pôle PA/PH de la délégation d'Aix les Bains, un des services d'aide à domicile impliqué et la Maison des Réseaux de Santé. Ces séances ont rencontrées un tel succès qu'il nous est demandé de poursuivre sur 2019...

4 séances supplémentaires ont de ce fait été programmées (+ une intervention spécifique en soirée pour le personnel de l'ADMR d'Entrelacs le 5 mars), les autres dates sont les suivantes :

- Vendredi 12 avril de 14 à 16 h au CIAS Grand-Lac Aix les Bains
- Jeudi 6 juin de 14 à 16 h à EHPAD les Fontanettes à Chindrieux
- Mardi 17 septembre de 14 à 16 h Délégation Territoriale à Aix les Bains
- Jeudi 7 novembre de 14 à 16 h au CIAS Grand-Lac Aix les Bains

Renseignements et inscriptions à cette adresse : sylvie.patouraux@savoie.fr

Respecter le projet de vie : pas si simple !

Bientôt, un temps de travail et de réflexion pour les acteurs du secteur personnes âgées et handicap organisé par le Réseau « Entre Bauges et Lac » et la MDPH.

Au programme :

- Nous découvrirons le nouveau dossier de demande de la MDPH, qui au travers d'une approche différente, partant des besoins ...se veut plus respectueux des projets de vie
- Et nous envisagerons plus globalement les difficultés du respect du projet de vie de chacun, quand ces choix viennent interpeller notre conscience professionnelle et notre éthique , quand se pose des questions de responsabilités de part et d'autres , quand la dépendance ne semble pas/plus compatible avec le maintien à domicile, quand la prise de risque est évidente....

Retenez d'ores et déjà votre après-midi : le Mardi 25 juin de 14 à 17 h au Foyer Jeunes Travailleurs d'Aix les bains, Résidence Fontanet 95 boulevard Lepic à Aix-les-Bains. Les inscriptions sont ouvertes : il vous suffit d'adresser un mail ce sens à reseau.entrebaugestelac@gmail.com

■ Garder la maîtrise de son double numérique

Alain GIANNINI - chef de projet SI au Conseil Départemental73 et Délégué RGPD – nous a informé sur le Règlement Général de Protection des Données Personnelles (RGPD) et sur ses fonctions de délégué RGPD au Département de la Savoie (réunion thématique PA/PH Délégation territoriale d'Aix les Bains mardi 12 février).

Evoquant obligations et contraintes de ce règlement européen, il rappelle toutefois qu'il a pour fonction essentielle de nous protéger.

Il explique aussi qu'il nous oblige à nous poser les bonnes questions sur nos pratiques et nos comportements : de l'accès aux locaux, aux dossiers qui traînent sur notre bureau, aux PJ remplies de données personnelles qui partent par des mails non sécurisés, en passant par les questions de suppression et d'archivage de celles-ci.....

« Il s'agit de tendre à un équilibre entre les besoins croissants de transmission d'information associés à une technologie performante d'un côté.... et d'un autre côté de conserver une maîtrise et une sécurité dans la gestion de ces données»

Les services supports, les délégués RGPD de chaque structure sont là pour nous accompagner dans cette mise aux normes progressive, la CNIL* est également un lieu ressource, elle a justement réalisée un kit à destination des travailleurs sociaux pour inviter aux bonnes pratiques , vous pouvez le consulter par ce lien: <https://www.cnil.fr/fr/travailleurs-sociaux-un-kit-dinformation-pour-protéger-les-donnees-de-vos-publics>

■ Convergences, la lettre de la CPAM de Savoie à ses partenaires

La nouvelle lettre de la CPAM est parue. Au sommaire de ce numéro de janvier 2019:

- Le point sur le prélèvement à la source,
- Le nouvel imprimé pour l'Aide Médical d'Etat,
- L'intégration des travailleurs indépendants dans le régime général de Sécurité sociale,
- Les services en ligne de l'Assurance Maladie (les nouvelles fonctionnalités et l'utilisation de la messagerie du compte Ameli)
- Le bilan 2018 de la lutte contre le renoncement aux soins,
- Le DMP, le carnet de santé numérique
-

Vous pouvez télécharger cette lettre en cliquant [sur ce lien](#).

Intervenir auprès de propriétaires de chiens: formation le 11 avril

Formation proposée en priorité aux professionnels de la santé et de l'action sociale.

Publics : toute personne confrontée à des difficultés lors de visites à domicile de patients ou usagers, propriétaires de chiens

Objectifs : permettre aux participants de dépasser leurs difficultés avec les chiens lors de visites à domicile

Durée : une journée

Lieu : Méry (Savoie)

Organisateurs/animateurs: MERYTERRACHIEN ; RESPECTS 73.

[Description et informations pratiques](#)

[Inscriptions à partir de ce lien](#)

Formation : communiquer auprès des personnes vulnérables le 21 mai à Ruffieux

Public : toute personne (bénévole ou professionnelle) engagée dans une démarche d'accompagnement vers la prévention et le soin des personnes en situation de vulnérabilité

« La Littératie en Santé est la capacité d'une personne à trouver, à comprendre, à évaluer et à utiliser une information sur la santé afin de prendre des décisions éclairées concernant sa propre santé. »

Objectifs de la journée :

Permettre à chaque participant :

- D'acquérir des connaissances sur la démarche de littératie en santé et d'en comprendre ses enjeux
- D'identifier et d'expérimenter des pistes d'actions de communication en santé dans le cadre de son exercice professionnel ou associatif
- De repérer les ressources et de renforcer le réseau local pour intervenir en littératie en santé

Pour en savoir plus, pour vous [inscrire cliquez ici](#).

Avis aux médecins :